



# Ahora acusan en Sonora extorsiones de la CATEM

REFORMA / STAFF

Empresarios de diferentes sectores de Sonora acusaron a la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM) de extorsionar y realizar simulaciones sindicales a distintas empresas de la entidad.

En un comunicado conjunto, pero en el cual resguardan su identidad, al menos 20 empresarios de la industria maquiladora, así como de importación-exportación, señalan en específico por estas acciones a tres mujeres, entre ellas a Carolina Lara Moreno, secretaria general del sindicato en Sonora.

Además de Lara, se señala a Marisela Parra Martínez y a Brenda Esquer Palma, por usar constancias de

representatividad apócrifas y presionar a las empresas con emplazamientos de huelga.

“El esquema denunciado es claro: emplazamientos laborales promovidos sin aval real, seguidos de exigencias de pagos mensuales o montos económicos para ‘desistirse’ de la huelga”, señala la denuncia.

Afirman que “modus operandi” no es aislado y recuerdan antecedentes similares en Coahuila y Durango por parte de Edgar Rodríguez Ortiz, alias “El Limones”, líder de la CATEM en la región y operador del grupo criminal “Los Cabrera”.

El líder nacional de la Confederación es Pedro Haces, actual diputado de Morena y coordinador de Operación Política de la bancada

•

DIFUSIÓN



**Denuncian empresarios a dirigente sindical en la entidad**

# Acusan en Sonora moches para Catem

**Señalan chantajes  
con emplazamientos  
a huelga ilegales  
y papeles falsos**

REFORMA / STAFF

Empresarios de Sonora denunciaron un esquema de extorsión implementado en la entidad por integrantes de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (Catem), a quienes acusaron de exigir el pago de moches para desistirse de emplazamientos a huelga ilegales.

En un comunicado en el que preservaron su identidad, los afectados señalaron a Carolina Lara Moreno, actual secretaria general de Catem Sonora, así como a Marisela Parra Martínez y Brenda Es-

quer Palma, de encabezar ese mecanismo de coerción.

“El esquema denunciado es claro: emplazamientos laborales promovidos sin aval real, seguidos de exigencias de pagos mensuales o montos económicos para ‘desistirse’ de la huelga”, acusaron.

“Empresarios califican estas prácticas como chantaje y perversión de la reforma laboral vigente desde el 1 de mayo de 2019, diseñada para fortalecer la democracia sindical y no para crear mecanismos de presión económica”.

Los afectados, de acuerdo con el pronunciamiento, acusaron que el nombre de Lara Moreno aparece ligado a denuncias públicas por amenazas y acusaciones de extorsión, junto con las otras

dos dirigentes sindicales.

“Al consultar a los trabajadores, las empresas han confirmado que no reconocen a estas lideresas ni han otorgado respaldo sindical alguno. Y en su caso, Marisela Parra Martínez se presenta como la verdadera experta en el manejo de un sindicato, al ser quien da la cara frente a los empresarios a quienes extorsionan”, señalaron.

Las denunciantes indicaron que las tres mujeres promueven solicitudes de constancias de representatividad con firmas presuntamente falsificadas, sin conocimiento ni consentimiento de los trabajadores.

“Dichas constancias son utilizadas para exigir la firma de contratos colectivos y emplazar a huelga, gene-



rando presión económica directa sobre las empresas”, sostuvieron.

Destacaron una atención especial en el municipio fronterizo de Nogales, debido a que es un punto estratégico para el comercio exterior y la industria maquiladora. dentes similares en Coahuila y Durango, donde —según su dicho— el mismo método escaló de presiones graduales

a conflictos de mayor magnitud”, alertó.

La queja se registró después de que en la región lagunera de Durango y Coahuila se detuviera a Edgar Rodríguez Ortiz, “El Limones”, señalado como líder de la Catem en la región y operador del grupo criminal “Los Cabrera”, por extorsiones a empresarios.

NEGACIÓN  
Y PRUEBAS

Especial

■ Empresarios de Sonora acusaron chantajes de Brenda Esquer Palma (abajo), Marisela Parra Martínez (izq.) y Carolina Lara Moreno (der.), secretaria general estatal de la Catem.